
若娟的家書 

筲浸的家人們， 

主內平安！過去一年，對於香港甚至全球都是不容易的一年。在經歷裡裡外外連番震動的歲月裡，不

知道你與主的關係、與人的關係更加緊密，還是因著「限聚令」的緣故，令你與神、與人的關係比從

前疏離呢？我甚願筲浸家人們在疫情之中，都能緊緊捉實天父的手，並在其中有更多親近主的時間，

更多與家人、親友相聚及團契的時間。 

2020 年 1 月初，當香港還未爆發疫情之際，主就感動「天梯」「Stop and Reset」。所以，由 1 月開

始，一連三個月，我和同工團隊每朝 7 時就返抵辦公室，敬拜、禱告、等候主；其後，我們更加設網

上直播，好讓我們的義工及其家人都可以一同參與其中。除了敬拜、禱告、等候主，我們亦搜羅了不

同的防疫物資，在油麻地、深水埗等基層家庭聚居之地，派發給有需要的人士及家庭，當中亦包括少

數族裔人士，特別是油麻地的尼泊爾家庭。 

 
 

 



而 2020 年的下半年，在主的引導下，我和團隊更進入了錦田服侍。錦田是香港五大圍村原居民姓氏

之一 － 鄧氏的發源地。當年鄧氏因為逃難，由東莞逃至香港，第一個駐紮之地就是錦田。而根據「鄉

村福音佈道團」的資料所得，香港接近 800 條鄉村之中，長期以來信主人數都居於 1％以下。而出乎

意料的是，當許多海外宣教事工都因著疫情暫停之際，主的手竟大力推動我們開展本地圍村社群的福

音工作。 

由 10 月至 12 月底，除了已展開錦田區兩條村落的福音工作之外，我們亦已開展了該區一間鄉村小

學的福音工作。當中，已有 30 名孩子決志信主，而我們亦會於今年 1 月份開始連串的跟進工作。此

外，透過該校校長的引介之下，我們剛剛亦連繫了元朗圍村區域的一間鄉村學校。如無意外，今年 4

月，我們亦會開始進入第二間鄉村學校，開展該校及該村落的福音工作。 

過去半年，因著進入圍村服侍，以致能夠有機會認識圍村人。我發現原來「城市人」和「圍村人」的

生活及文化，分別其實都不少呢！無論是圍村社區或者學校，我和團隊都認為，於圍村人當中服侍，

就像去了短宣一樣。當中，我們都需要跨越文化的阻隔，並且從觀察中，欣賞他們獨特的文化；此外，

我們亦非常需要懷著謙卑的心，檢視我們過去既有的生活形態及價值觀等，以致常作準備，調適與調

校，好讓天國的福音不因我們城市人的文化而被扭曲。 

 

 

 



踏入 2021 年，我和團隊期望能夠在圍村人當中建立教會，並且著力建立圍村的信徒，裝備他們成為

教會的領袖，好叫他們逐步成為教會群體的牧羊人，以致他們能夠繼續向其家族及圍村社群傳揚天國

的福音。 

此外，「天梯轉化學院」經過重整後，2021 年，我和團隊亦會在裝備教會方面，開展新的方向，以建

立教會，裝備信徒，好讓教會群體成為有影響力的耶穌的門徒。其中，今年我們會與地區教會群體同

行，一同以七條歷史進路（包括個人生命、家庭關係、家族傳承、香港這城、中國、華人、以色列及

列國）去體會神乃掌管歷史的神。過去幾年，當香港教會群體受著政治及社會等因素所影響，以致群

體中形成很大的張力，甚至不少群體都因而迷失了方向。我們有感這個時候實屬一個關鍵的時機，好

讓我們透過「尋根」，進入更深地真實同行、真誠相愛的旅程；並且重新體認耶和華就是我們的「根」，

祂是我們的神，我們是祂的子民！ 

 

在此，懇請筲浸家人切切為我和「天梯」眾同工禱告。同時，在整個香港經濟都受到前所未有的影響

之際，我亦鼓勵筲浸家人繼續以奉獻支持我和「天梯」的服侍，以致我們各人都能按著主所量給我們

的份，繼續同心擴展神的國度。 

此外，我正修讀的博士學位課程，亦正式踏入第三年。我期望今年能夠完成第一階段的課堂及作業後，

今年底就開始進入第二階段，亦即是撰寫博士論文階段。對於全職服侍而又兼讀博士學位而言，於我

實在是一項挑戰。求主繼續施恩，好叫我能夠在這個進修的歷程，彰顯祂大能的作為！阿們！ 

謝謝筲浸家人們的愛！ 

若娟 

18/1/2021 2020 

 

 


